
        

 

 Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 10.01.2017 
 

Gasthof Hohenheida, Am Anger 42,  04356 Leipzig 

      

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Köckeritz, Hr. Trantau  

 

Entschuldigt: Hr. Prautzsch 
 

Tagesordnung: 
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 06.12.2016  

           

TOP 3 VI-DS 03247 - Stadtentwicklungsplan (STEP) Zentren – und  

            Einzelhandelskonzept der Stadt Leipzig, Fortschreibung 2016 –  

            Beteiligung der Öffentlichkeit 

 

TOP 4 Bericht zur Arbeit der Ev.-luth. Kirchgemeinde Plaußig - Hohenheida 

 

TOP 5 Brauchtumsmittel – Verteilung Reserve 2017 

 

TOP 6 Jahreskulturplan 2017 

 

TOP 7 Beantwortung Bürgerfragen / Sonstiges 

 

TOP 8 Anfragen / Sonstiges 

 
    

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  Die pünktliche 

und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt.  

 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 06.12.2016 
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 06.12.2016 wurde bestätigt. Es gibt keine 

weiteren Ergänzungen oder Änderungen. 

 

TOP 3 VI-DS 03247 - Stadtentwicklungsplan (STEP) Zentren – und  

            Einzelhandelskonzept der Stadt Leipzig, Fortschreibung 2016 –  

            Beteiligung der Öffentlichkeit 

 

Frau Komm, Stadtplanungsamt der Stadt Leipzig  erläuterte die Vorlage 

Stadtentwicklungsplan (STEP) 

Den Stadtentwicklungsplan gibt es bereits seit 2009 und befindet sich nun in der 

ganzheitlichen Neuausrichtung. Dabei gibt es: 

1. Zentralkonzept 

2. Nahversorgungskonzept 



3. Fachmarktkonzept 

4. Bauplanungsrechtliche Umsetzung 

 

Was hat Seehausen damit zu tun?  

Die Einwohnerzahl von Seehausen liegt bei ca. 2500.  

Der „Sachsenpark“ ist ein Fachmarktzentrum mit Bau- und Planungsrecht.  

- Großflächige Fachmärkte als Sonderstandort an der Neuen Messe 

- Schwerpunktbereiche im städtischen Handelsnetz mit weiträumiger 

Versorgungsfunktion auch für Umlandgemeinden Anbieter mit 

zentralrelevanten Kernsortimenten 

- In städtebaulich nicht integrierter Lage 

Das heißt, der Sachsenpark übernimmt im städtischen Handelsnetz zwar eine 

sehr weiträumige Versorgungsfunktion auch für die umgebenen 

Umlandgemeinden, der Um- und Ausbau ist entsprechend der Vereinbarung 

zwischen Stadt und Vorhabenträger erfolgt, eine weitere Stärkung und 

Ausbau des Standortes im zentrenrelevanten Bereich ist nicht vorgesehen, um 

die zentralen Versorgungsbereiche und kleinteilige bzw. alternative 

Nahverkehrskonzepte in dünnbesiedelten Bereichen zukünftig zu unterstützen 

und zu stärken.   

- Die Anbieter haben planungsrechtlichen Bestandschutz  

Für uns ist eine Weiterentwicklung der Ortsteile ganz wichtig und deshalb sollte 

beachtet werden, dass der Nahverkehr unbedingt  ausgebaut werden muss, um die 

Erreichbarkeit für alle Einwohner abzusichern. Ebenso sind Bringedienste und 

ähnliche Aktivitäten zur Versorgung der Bevölkerung (besonders für die  älteren 

Bürger) in den kleineren Ortsteilen zu fördern. 

 

Votum: 4 Dafür Stimmen 

 

 

TOP 4 Bericht zur Arbeit der Ev.-luth. Kirchgemeinde Plaußig – Hohenheida 

 

Pfarrer Hr. Zieglschmid wies auf Schwerpunkte der Ev.-luth. Kirchgemeinde 

Plaußig – Hohenheida hin. 

- Sanierung und Restaurierung der Plaußiger Kirche (diese soll durch 

Fördermittel bis zum Reformationsfest am 31.10.2017 in den Urzustand 

hergestellt werden.) 

- Leider verzeichnet auch die Kirchgemeinde einen Rückgang der Mitglieder. 

Deshalb gibt es einen Gebäudenutzungsplan, in dem, die für die Gemeinde 

notwendigen Gebäude dokumentiert sind. Dabei kann es dazu kommen, dass 

einige Gebäude eventuell zur Veräußerung kommen. (z.B. Kirchschule 

Hohenheida) 

- Der gewünschte Grundstückstausch in Göbschelwitz betrifft die kleinere 

Fläche der Kirchgemeinde, die unmittelbar hinter der Kirche liegt (Garage mit 

Zufahrt) gegen die unserem Grundstück vorgelagerte Wiesenfläche direkt an 

der Straße. – Ein Wertausgleich wird bei Zustandekommen eines Tausches von 

der Kirchgemeinde natürlich vorgenommen. 

Ein Lageplan wird dazu dem OR übergeben, damit sich dieser dazu eine 

Meinung bilden kann.  



- Durch die Herbststürme wurde von einem  Baum auf städtischer Seite auf dem 

Hohenheidaer Friedhof ein Grabstein zerstört. Der OR möchte bitte darauf 

Einfluss nehmen, damit vom Amt für Stadtgrün und Gewässer eine 

regelmäßige Baumpflege am Friedhof erfolgt, um ähnliche Schäden 

auszuschließen. Auch die Pappeln neben dem Friedhof Seehausen können 

leicht zu Schäden führen. Da die Pappeln auch durch die Stadt zu pflegen sind, 

erfolgt auch hier eine Info ans zuständige Amt.  

 

Termine für Jahreskulturkalender 2017: 
 

24. Juni Johannistag,  Merkwitz 

13. August Schulanfängergottesdienst,  Pfarrgarten Hohenheida 

24. September Erntedankfest, Plaußig 
 

TOP 5 Brauchtumsmittel – Verteilung 2017 – Beschluss OR 01/2017 vom 

10.01.2017 

 

Brauchtumsmittel OR Seehausen 2017  

      
Verwendung für Plan 2016 Vorschlag 2017 

   

SG Seehausen 400,00 € 400,00 € 
   SG Seehausen Jugend 250,00 € 250,00 € 
   Feuerwehr Nord-Ost 750,00 € 750,00 € 
   Jugendfeuerwehr 250,00 € 250,00 € 
   Schule Seehausen 150,00 € 150,00 € 
   Hort Seehausen 150,00 € 150,00 € 
   Kita Seehausen 400,00 € 300,00 € 
   Blaskapelle Seehausen 250,00 € 250,00 € 
   

Bürgerverein Hohenheida 500,00 € 500,00 € 
   Bürgerverein Gottscheina 50,00 € 50,00 € 
   

Bürgerverein Göbschelwitz 300,00 € 300,00 € 
   Vorsitzender OR 400,00 € 400,00 € 
   Rentnerbetreuung 1.700,00 € 1.700,00 € 
   

      
   

Reserve Förderung Brauchtum 600,00 € 700,00 € 
   Summe 6.150,00 € 6.150,00 € 
   

      Votum: 4 Dafür Stimmen 

 

TOP 6 Jahreskulturplan 2017 

- Siehe Anlage 

 

 

 



TOP 7 Beantwortung Bürgerfragen / Sonstiges 
 

Informationen über aktuelle Schülerzahlen der Grundschule Seehausen:  

Schuljahr 2016/2017: 99 Schüler 

35 Anmeldungen für die 1. Klasse Schuljahr 2017 / 2018  

Dabei wird der Hort nicht beachtet, da dieser nicht in kommunaler Trägerschaft ist. 

Die Info wurde vom OR zur Kenntnis genommen und nochmals auf die Situation 

des Neubaus einer Kindergarten- Hortkombination hingewiesen. Da auch weiterhin 

mit einem Zuwachs an Kindern zu rechnen ist. 

 

- Änderungsanträge Haushaltmittel Doppelhaushalt 2017 / 2018 

Verwaltungsstandpunkt / Ausschuss Stadtentwicklung und Bau am 

20.12.2016. Da diese sonst abgelehnt wurden wären, hat der OR diese an die 

Verwaltung zur weiteren Bearbeitung verwiesen. 
 

- Nutzung Zufahrt gegenüber Fa. Schedl als Lkw Parkplatz, Alte 

Seehausener Str. 

Prüfen ob diese als Parkplatz rechtlich zulässig ist – noch keine 

Rückmeldung erfolgt 
 

- Zunehmende nächtliche Lärmbelästigung durch wendende Lkw – 

Einmündung Alte Seehausener Str. / An der Hauptstr. (Hohenheida) 
 

- Testfahrten BMW (nachts) – Weitergabe von der Stadt Leipzig an die 

Landesdirektion Sachsen mit der Bitte diesen Sachverhalt individuell mit dem 

Antragsteller zu klären. Dieses Schreiben wurde an diesen weitergeleitet. 
 

- Töpferweg Göbschelwitz (starkes Befahren durch Baufahrzeuge, 40 

Tonner) – dies ist ein landwirtschaftlicher Weg, der lediglich eine 

ungebundene Deckschicht besitzt, welche einige Unebenheiten und 

Fahrspuren aufweist. Die ungebundene Deckschicht ist einem intensiven 

Verkehr leider nicht gewachsen. Die festgestellten Schadbilder sind die Folge 

dieser Beanspruchung. Dennoch ist er aus  der Sicht des Verkehr- und 

Tiefbauamtes gefahrenfrei benutzbar. Die öffentliche Zufahrt zum 

Grundstück ist von der Göbschelwitzer Straße geklärt. 
 

- Parken „An der Autobahn“: Dort parken nach wie vor verstärkt Lkw`s. 

Hier sollte durch das Verkehrs- und Tiefbauamt geprüft werden, ob ein 

allgemeines „Parkverbot“ (wenigstens für LKW´s) sinnvoll ist. Info an das 

VTA. 
 

- Bankette „Straße von Hohenheida nach Gottscheina“ 

Info vom Verkehrs- und Tiefbauamt: Die Fahrbahn der Str. befindet sich in 

einem durchaus guten Zustand. Die Bankette weisen allerdings 

Beschädigungen auf. Tiefliegende Bankette von teilweise 40 cm wurden 

jedoch nicht festgestellt. Leider befahren einige Verkehrsteilnehmer aufgrund 

der geringen Straßenbreite die Bankette regelwidrig. Die Bankette befinden 

sich außerhalb der Fahrbahnbegrenzungslinie und sind nicht für eine 

Befahrung geeignet. Dringender Handlungsbedarf wird seitens des Verkehrs- 

und Tiefbauamtes aufgrund des Zustandes der Bankette gegenwärtig nicht 

gesehen. Dennoch ist für 2017 eine erneute Prüfung und eventuelle Sanierung 

geplant. 
 



- Autohöfe: 

Weiterleitung des Problems von Frau Hähle an das VTA am 11.12.2016. 

Bei BMW wurde die Planung regelrecht vergessen. Der OR bat darum, bei 

weiteren Planungen von Gewerbegebieten, dieses Problem in Angriff zu 

nehmen.   

 

- Hortgelände – Baumfällarbeiten erfolgen am 28.02.2017 / Weg auf dem 

Hortgelände wird im Frühjahr – Sommer 2017 erneuert. 

(Info am 14.12.6  vom Amt für Jugend, Familie und Bildung, Hr. Tsapos  
 

- Freigelände Spielplatz Seehausen(2. Bauabschnitt) 

Fa. Kupsch beginnt  ab März 2017 mit der weiteren Gestaltung. Der 

Unterstand ist von der SG Seehausen im Vorfeld umzusetzen. 

 

- Diskussionsrunde mit OR und Bürgervereinen: Entwicklung Leipziger 

Norden fand am 08.12.2016 statt. 
 

- Gespräch BM Allgemeine Verwaltung Hr. Hörning mit OR fand am 

15.12.16 statt. 

 

- Straßenbeleuchtung an der Kreuzung Göbschelwitz – Seehausen: hier sind 

mehrere Lampen defekt – Weiterleitung an das Verkehrs – und Tiefbauamt, 

Fr. Bauch 

 

TOP 8 Anfragen 

- Winterdienst am Gartenverein Nachtigallenweg (OR Hr. Trantau erfragt 

den dafür zuständigen Ansprechpartner) 

- Fußweg Göbschelwitz bis zur Mühle  – Zuständigkeit prüfen 

 
 

 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 07.02.2017             

um 19.00 Uhr im Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig statt. 

 

 

 

 

 

Berndt Böhlau    Protokollant    Ortschaftsrat 

Ortsvorsteher  



        

 

 Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 07.02.2017 
 

Gasthof Hohenheida, Am Anger 42,  04356 Leipzig 

      

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Köckeritz, Hr. Trantau, Hr. Prautzsch 
 

Tagesordnung: 
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 10.01.2017  

TOP 3 Auswertung der beschlossenen Maßnahmen im Haushalt 2017 / 2018 

TOP 4 Verbesserung der Breitbandversorgung in den Ortsteilen 

TOP 5 Vorbereitung Frühjahrsputz (08.04.2017) 

TOP 6 Beantwortung Bürgerfragen / Sonstiges 

TOP 7 Anfragen / Sonstiges 

 
    

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  Die pünktliche 

und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. Änderung der Tagesordnung:   

TOP 3 wird auf den 07.03.2017 wegen Krankheit von Hr. BM Bonew vertagt. 

 

 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 10.01.2017 
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 10.01.2017 wurde bestätigt. Es gibt keine 

weiteren Ergänzungen oder Änderungen. 
 

TOP 3 Auswertung der beschlossenen Maßnahmen im Haushalt 2017 / 2018 

vertagt! 

 

TOP 4 Verbesserung der Breitbandversorgung in den Ortsteilen 
 

Hr. Lohse vom Amt für Wirtschaftsförderung der Stadt Leipzig Abteilung Medien, 

Messe, Logistik gab hierzu ausführliche Informationen. 

Es ist bekannt, das sich der Ortschaftsrat zur Verbesserung der Breitbandversorgung 

mehrmals an das Amt für Wirtschaftsförderung, Hr. Albrecht gewandt hat. Dieses 

blieb jedoch bisher erfolglos. 

Herr Lohse informierte den OR das derzeit eine Erschließungsstudie für die gesamte 

Stadt Leipzig erstellt wird. Diese soll im Oktober 2017 fertiggestellt sein. Hierbei 

geht es insbesondere um die Förderung der „weißen Flecken“ (ländliche Bereiche). 

Nach der Analyse könnte dann ein Zuschuss an die Versorger vergeben werden. Es 

können sich alle Netzanbieter an der Ausschreibung  bewerben. Vorstellung der 

Studie erfolgt am 07.11.2017 in der OR Sitzung. 

Bei erfolgreicher Analyse kann 2019 (mindestens 50 Mbit) die Umsetzung erfolgen. 

Laut Haushaltsdebatte sollen die dafür geplanten Mittel bereits ab 2018 

bereitgestellt werden.  

 



TOP 5 Vorbereitung Frühjahrsputz (08.04.2017) 
 

Infos zu den Schwerpunkten in den Ortsteilen werden konkret in der OR Sitzung am 

07.03.2017 besprochen. Info zu Veränderungen bei den Stellplätzen für die 

Container an den Ortsvorsteher. Schilder für die Mülltrennung sind bitte an den 

Containern anzubringen. 

 

TOP 6 Beantwortung Bürgerfragen / Sonstiges 
 

- Nutzung Zufahrt gegenüber Fa. Schedl als Lkw Parkplatz, Alte 

Seehausener Str. 

Prüfen ob diese als Parkplatz rechtlich zulässig ist – leider immer noch 

keine Rückmeldung erfolgt 
 

- Testfahrten BMW (nachts) – Weitergabe von der Stadt Leipzig an die 

Landesdirektion Sachsen mit der Bitte diesen Sachverhalt individuell mit dem 

Antragsteller zu klären. Dieses Schreiben wurde an diesen weitergeleitet. 

Antwort von der Landesdirektion Sachsen, Referent Hr. Lich:  

Bislang gab es keine entsprechenden Bürgerbeschwerden zu den o.g. 

Sachverhalt, demzufolge kann keine zweckmäßige Befassung mit der Anfrage 

erfolgen. Die betroffene Person sollte sich diesbezüglich unmittelbar an die 

Landesdirektion Sachsen als zuständige Lärmschutzbehörde Sachsen wenden. 
 

- Zunehmende nächtliche Lärmbelästigung durch wendende Lkw – 

Einmündung Alte Seehausener Str. / An der Hauptstraße in Hohenheida 
 

- Töpferweg Göbschelwitz (starkes Befahren durch Baufahrzeuge, 40 

Tonner)   
 

- Im Rahmen der durchgeführten Kontrollen vor Ort wurden am Feldweg 

zwischen Töpferweg und Göbschelwitzer Str. keine gravierenden Schäden 

infolge des Baustellenverkehrs für den Eigenheimbau festgestellt. In der 

Begründung heißt es: „Dies ist ein landwirtschaftlicher Weg, der lediglich 

eine ungebundene Deckschicht besitzt, welche einige Unebenheiten und 

Fahrspuren aufweist. Die ungebundene Deckschicht ist einem intensiven 

Verkehr leider nicht gewachsen. Die festgestellten Schadbilder sind die Folge 

dieser Beanspruchung. Dennoch ist dieser aus  der Sicht des Verkehr- und 

Tiefbauamtes gefahrenfrei benutzbar. Die öffentliche Zufahrt zum 

Grundstück ist von der Göbschelwitzer Straße geklärt.“ 
 

- Pflege der Pappeln in Seehausen „Hinter der Kirche“ 

Hier existiert bereits ein Pflegevertrag – Ende Februar erfolgen notwendige 

dringende Fällungen. Ansonsten erfolgt eine ständige Prüfung des 

Baumzustandes. 
 

- Parken „An der Autobahn“: Dort parken nach wie vor verstärkt Lkw`s. 

Hier sollte durch das Verkehrs- und Tiefbauamt geprüft werden, ob ein 

allgemeines „Parkverbot“ (wenigstens für LKW´s) sinnvoll ist. Info an das 

VTA, Hr. Lori. 
 

- Bankette „Straße von Hohenheida nach Gottscheina“ 

Info vom Verkehrs- und Tiefbauamt:  



Die Fahrbahn der Str. befindet sich in einem durchaus guten Zustand. Die 

Bankette weisen allerdings Beschädigungen auf. Tiefliegende Bankette von 

teilweise 40 cm wurden jedoch nicht festgestellt. Leider befahren einige 

Verkehrsteilnehmer aufgrund der geringen Straßenbreite die Bankette 

regelwidrig. Die Bankette befinden sich außerhalb der 

Fahrbahnbegrenzungslinie und sind nicht für eine Befahrung geeignet. 

Dringender Handlungsbedarf wird seitens des Verkehrs- und Tiefbauamtes 

aufgrund des Zustandes der Bankette gegenwärtig nicht gesehen. Dennoch ist 

für 2017 eine erneute Prüfung und eventuelle Sanierung geplant. 
 

- Vorankündigung für den 04.07.2017 (OR Sitzung):  

Austausch  mit dem BM Allgemeine Verwaltung, Hr. Hörning und dem OR 

Seehausen über dessen Arbeit und die anstehenden Probleme im Ortsteil.  

Frage der Fortführung der Ortschaftsverfassung im Ortsteil der Stadt. 
 

- Winterdienst am Gartenverein Nachtigallenweg (OR Hr. Trantau erfragt 

den dafür zuständigen Ansprechpartner – Info darüber an OV) 
 

- Fußweg Göbschelwitz bis zu Mühle – Zuständigkeit für Winterdienst 

prüfen. 
 

- Info über Schülerzahlen an Oberschulen wurde vom OR zur Kenntnis 

genommen 

 

TOP 7 Anfragen 
 

- Baumverschnitt Göbschelwitzer Str. gegenüber der Gartenanlage – 

Weiterleitung diesbezüglich an Fr. Lobst zur Klärung 

- Am Ortsausgang Göbschelwitz in Richtung Seehausen (Göbschelwitzer Str. 

52) fehlt der Schieberdeckel. 

- Fußweg vom Friedhof Göbschelwitz bis zur Alten Schule – hier ist kein 

Winterdienst erfolgt 

- Wildwuchs Merkwitzer Str. (Neubausiedlung) – Weitergabe an Fr. Lobst 

- Spielplatz Göbschelwitz – Weiterleitung des Pflegevertrages an BV 

Göbschelwitz durch OV 

- Wohnungen im Gut Seehausen: Mietinteressenten bitte an OV wenden, der 

leitet diese an LRP weiter.  

Nach Fertigstellung der ersten Wohnung werden die Interessenten zur 

Besichtigung von LRP eingeladen. 

- Uferböschung am Ring in Gottscheina prüfen, dort ist eine Wasserlache. 
 

 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 07.03.2017             

um 19.00 Uhr in der Alten Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73,  

04356 Leipzig statt. 

 

- Informationen Haushalt 2017 / 2018 

- Kita - Hort – Kombination Seehausen 

 

 

Berndt Böhlau    Protokollant    Ortschaftsrat 

Ortsvorsteher  



        

 

 Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 07.03.2017 
 

Alte Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73, 04356 Leipzig 

      

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek,  

Entschuldigt: Hr. Köckeritz, Hr. Trantau, Hr. Prautzsch 

Tagesordnung: 
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 07.02.2017  

TOP 3 Auswertung der beschlossenen Maßnahmen im Haushalt 2017 / 2018 

TOP 4 Kita – Hort - Kombination 

TOP 5 Frühjahrsputz (08.04.2017) 

TOP 6 Beantwortung Bürgerfragen / Sonstiges 

TOP 7 Anfragen / Sonstiges 

 
    

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  Die pünktliche 

und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. TOP 3 und TOP 4 werden 

getauscht. 

 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 07.03.2017 
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 07.03.2017 wurde bestätigt. Es gibt keine 

weiteren Ergänzungen oder Änderungen. 
 

TOP 3 Kita – Hort - Kombination 
 

Schreiben 16.04.2016 Frau Klöter: Kita –Hort – Kombi Seehausen: Bau wird 

durch einen privaten Investor getätigt, Zustimmung durch Stadtrat in der 

Sammelvorlage 2530 (2. Neufassung).   

Herr Kuhnert, Abteilungsleiter Bau und Ausbildungsförderung vom Amt für 

Jugend, Familie und ildung  informierte über den Sachverhalt Kita-Hort 

Kombination in Seehausen. Für den Kita-bau gab es zwar die Zustimmung. Es 

sollten aber keine städtischen, Grundstücke für private Investition genutzt werden. 

In den Aussagen zu den Statistiken gibt es zwar gravierende Widersprüche. Aber 

insgesamt ist der Bedarf an Kindergartenplätzen unstrittig. Das Objekt „Hinter der 

Kirche“ ist für einen kommunalen Kindergarten gut geeignet. Die Errichtung einer 

Kita von 100 – 120 Plätzen wäre wirtschaftlich.  Die Finanzierung des Neubaus ist 

im Haushalt aber noch nicht gesichert. Beginn ist ehestens 2019 möglich. 

Der Hort wird in diesen Bau nicht intergiriert. Die Schule Seehausen ist als 

Grundschule ausgewiesen. Die vorhandenen Räumlichkeiten sind laut 

Abteilungsleiter, Hr. Kuhnert ausreichend. Jedoch liegt hier eine Doppelnutzung der 

Räume vor. (2 Klassenräume werden als Horträume sowie der Speiseraum als 

Gruppenraum genutzt). Vom Amt Jugend, Familie und Bildung  wird der Anbau 

von 2 Unterrichtsräumen geprüft. 

 



 

TOP 4 Auswertung der beschlossenen Maßnahmen im Haushalt 2017 / 2018 

- Informationen dazu erfolgten vom  BM „Finanzen“ der Stadt Leipzig, Herrn  

Bonew. 

- Leipzig gehört zu den TOP 10 von Deutschland Großstädten. Mit einer 

Zunahme der Bevölkerungszahl von über 18.000 zwischen Ende 2014 und 

Ende Februar 2016 ist sie die am schnellsten wachsende Großstadt 

Deutschlands und mit über 575.000 Einwohnern (30. September 2016) die 

zehntgrößte Stadt der Bundesrepublik Deutschland. Für Mitteldeutschland ist 

sie ein historisches Zentrum der Wirtschaft, des Handels und Verkehrs, der 

Verwaltung, Kultur und Bildung sowie für die „Kreativszene“.  Dieses ist ein 

großes Problem bei den Ausschreibungen – es fehlen die finanziellen Mittel, 

Kapazitäten und Ausweichobjekte. 

Überhänge aus 2016:  

- Zufahrt Kita – Nordraum 

- Kreisverkehr Seehausen - Haushalt 

- Aufgaben aus der Gewässerstudie – Nordraum 

- Spielplatz Seehausen 2. BA 

 

Infos von den Ämtern: 

- Stadtentwicklung und Bau (04.05.2016): Fuß- und Radwege Hohenheida-

BMW und Göbschelwitz (Ermittlung Machbarkeit und Kosten abgeschlossen  

- Vorplanung in Auftrag- III. Quartal Vorstellung) 

- Brandschutz (22.08.2016): Zuwendungen Kameraden FFW/ Unterhalt der 

FFW/ Neubau Feuerwehrgerätehaus bis Ende 2018 im Wert von 1,76 

(im Plan 2018 nur 500 000 € lt. Herrn Bonew) 

- Stadtgrün und Gewässer  (01.08.2016): Instandsetzung 29327,15€ und 

sonstige Maßnahmen 119.424 € 

- Jugend Familie und Bildung (14.12.2016): Sanierung Weg Hortgelände, 

Zaun, Pappeln fällen. 

- Langer Teich in Göbschelwitz 2017: 35 000 € und 2018: 275 000 € 

- Die GS Seehausen erhält eine Sprossenwand. 

- Amt für Wirtschaftsförderung: Erschließung Industriegebiet Seehausen II 

2017: 45 000 € und 2018: 2 936 600 €  

Erschließung Gewerbeareal im Rahmen des Nordraumkonzeptes 

2017: 100 000 € und 2018: 100 000 € 

- Verkehrs- und Tiefbauamt: Schwachstellenanalyse Industriepark Nord 

2017: 340 000 € 

- Breitbandausbau: Bereitstellung von 750 000 € für die Einwerbung von 

Bundesmitteln für den Breitbandausbau im Jahr 2018 

 

Änderungsanträge Haushalt 2017/2018:  Verweisung ins Verfahren 

Sollten Mittel in 2017 /2018 zur Verfügung stehen (z.B. durch Bund, Land, 

Umverteilung etc. kann dies dazu führen, dass die Maßnahmen doch schon realisiert 

werden. 

 

 

 



TOP 5 Frühjahrsputz (08.04.2017) 

-  (Ausweichtermin 22.04.2017) 

-   Bekanntgabe der Stellplätze für die Container / Vorbereitung der Schilder für 

die Container (Was gehört nicht in die Container !!) 

 

TOP 6 Beantwortung Bürgerfragen / Sonstiges 
 

- Zunehmende nächtliche Lärmbelästigung durch wendende Lkw – 

Einmündung Alte Seehausener Str. / An der Hauptstraße in Hohenheida 
 

Parken „An der Autobahn“: Dort parken nach wie vor verstärkt Lkw`s. 

Hier sollte durch das Verkehrs- und Tiefbauamt geprüft werden, ob ein 

allgemeines „Parkverbot“ (wenigstens für LKW´s) sinnvoll ist. Info an das 

VTA, Hr. Lori. Vorschlag:  Einbahnstraße bzw. Sperrfläche anbringen 

-  
 

 

TOP 7 Anfragen 
 

- Verstärkte LkW Durchfahrt im OT Seehausen:  

Schild „Durchgangsverkehr“ für LkW`s 

- Göbschelwitz verstärkte Verschmutzung durch liegengelassenen Hundekot. 

Hier sollten die Hundebesitzer ermahnt werden, den Hundekot zu entsorgen. 

Vorschlag  Aufstellen von Hundemülleimern, das Problem dabei ist jedoch   

die Entsorgung. Info zu diesem Problem erfolgt im Gemeindeboten. 

- Begradigung des Bolzplatzes in Göbschelwitz. Rückinfo von  Hr. Eggert 

zum derzeitigen Stand erfragen. 

 

 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 04.04.2017             

um 19.00 Uhr in der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 17,  

04356 Leipzig statt. 

 

- Ordnung und Sauberkeit / Bürgerdienste LOS 

 

 

 

 

 

Berndt Böhlau    Protokollant    Ortschaftsrat 

Ortsvorsteher  



        

 

 Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 04.04.2017 
 

Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 17, 04356 Leipzig 

      

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Köckeritz, Hr. Trantau, Hr. Prautzsch 

 

Tagesordnung: 
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 07.03.2017  

TOP 3 Ordnung  und Sauberkeit / Bürgerdienst LOS 

TOP 4 Frühjahrsputz (08.04.2017)  

TOP 5 Vorstellung des Projektes “Betreutes Wohnen” im Kastanienhof  

            Seehausener Allee 43, 04356 Leipzig 

TOP 6 Beantwortung Bürgerfragen / Sonstiges 

TOP 7 Anfragen / Sonstiges 

 
    

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  Die pünktliche 

und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt.  

 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 07.03.2017 
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 07.03.2017 wurde bestätigt. Es gibt keine 

weiteren Ergänzungen oder Änderungen. 
 

TOP 3 Ordnung und Sauberkeit / Bürgerdienst LOS 
 

Frau Wötzel BD LOS informierte über den Einsatz des Bürgerdienstes im Jahr 

2017.  

Vom 18.04. – 30.11.2017 wird der Bürgerdienst wieder in unseren Ortsteilen zum 

Einsatz kommen. Allerdings nur mit 15 Mitarbeitern und dabei hat sich die Laufzeit 

der Maßnahme geringfügig verändert. Jedes Gebiet wird zweimal wöchentlich in 

einer Früh- und Spätschicht von den Mitarbeitern betreut. Es darf  jedoch nur 

„Flugmüll“ gesammelt werden. 

Für das was der BD LOS nicht abdecken kann (Sperrmüll und Sonstiges, in Bezug 

auf die Müllentfernung ist die „Müllfeuerwehr“ zuständig. 

Fr. Wötzel ist Ansprechpartner für Wiederitzsch, Seehausen, Plaußig und 

Lindenthal. Sie nimmt auch weiterhin Informationen zu Müllablagerungen entgegen 

und leitet diese weiter. Diese erreichen Sie unter der Tel. Nr. 0178 / 5602724. 

Dazu erfolgt die Info im Gemeindeboten. 

 

TOP 4 Frühjahrsputz (08.04.2017) 
 

Der OR hofft auf rege Teilnahme der Einwohner in unseren Ortsteilen. Bitte achtet 

auf die Mülltrennung in den bereitgestellten Containern. 

 

 



 

 

 

TOP 5 Vorstellung des Projektes “Betreutes Wohnen” im Kastanienhof  

            Seehausener Allee 43, 04356 Leipzig 
 

Informationen zum geplanten Objekt gaben Hr. Schmidt und Vertreter der Wincon 

Immobilien GmbH. 

Hier soll ein Dreiseitenhof – verbunden mit Tradition und moderner Architektur 

entstehen. Auf einer Fläche von über 10.000 m² werden Einfamilienhäuser, 

Doppelhäuser sowie 60 Mietwohnungen realisiert. Diese Wohnvielfalt fördert den 

Gedanken eines generationsübergreifenden Zusammenlebens. 

(Mehrgerarationswohnen – Mischung von Jung und Alt) 

Betreutes Wohnen im Kastanienhof 

- Arztpraxis / Physiotherapie 

- Mobiler Pflegedienst im Haus / Tagespflege 

- Saunalandschaft / Gesellschaftsraum / Gemeinschaftsterrasse 

- PKW Stellplätze / Haltestelle vor der Tür 

- großzügig gestalteter Kulturraum 

Alle Wohnungen sind barrierefrei, mit Balkon oder Terrasse und seniorengerecht 

ausgestattet sowie mit dem Fahrstuhl erreichbar. Grünflächen im Kastanienhof 

ergänzen die Wohnqualität. 

Serviceleistungen 

- Hilfe im Notfall durch qualifiziertes Personal 

- Persönliche Beratung und Betreuung 

- Organisierte Freizeitaktivitäten (Sportplatz, Grillplatz, Kinderspielplätze , 

Innenhof mit Hochbeeten → eigene Gartengestaltung gewünscht) 

Baubeginn: 4. Quartal 2017 Fertigstellung: 1. Quartal 2019 

 

TOP 6 Beantwortung Bürgerfragen / Sonstiges 
 

- Zunehmende nächtliche Lärmbelästigung durch wendende Lkw – 

Einmündung Alte Seehausener Str. / An der Hauptstraße in Hohenheida 
 

- Verstärkte Lkw Durchfahrt im OT Seehausen 

Schild „Durchgangsverkehr“ für Lkw´s 
 

- Göbschelwitz verstärkte Verschmutzung durch liegengelassenen Hundekot. 

Hier sollten die Hundebesitzer ermahnt werden, den Hundekot zu entsorgen.  

Vorschlag: Aufstellen von Hundemülleimern, das Problem dabei ist jedoch 

die Entsorgung. Info zu diesem Problem erfolgt im Gemeindeboten. 
 

- Begradigung des Bolzplatzes in Göbschelwitz. Die Absprache zur 

terminlichen Einordnung wird in der 14. KW erfolgen und ist abhängig von 

der schulsportlichen Nutzung auf allen zu pflegenden Plätzen. Ich werde 

mich, sobald ich genaueres zu Ihrer Anlage erfahre, mit Ihnen in Verbindung 

setzen. 
 

- Parken „An der Autobahn“: Dort parken nach wie vor verstärkt Lkw´s. 

Hier sollte durch das Verkehrs- und Tiefbauamt geprüft werden, ob ein 

allgemeines „Parkverbot“ (wenigstens für Lkw´s) sinnvoll ist. Info an das 

VTA, Hr. Lori. Vorschlag: Einbahnstraße bzw. Sperrfläche anbringen 



 

- Kreisverkehr Seehausen: Baustelleneinrichtung am Montag, den 10.04.2017 

/ vorerst nur Sperrung der Dingolfinger Str. / Bauende August 2017 verantw. 

Hr. Taubald  
 

- VTA Info Fr. Bauch 20.03.2017: Ich nehme Bezug auf das o.g. Protokoll 

und teile Ihnen mit, dass die Schieberkappe Göbschelwitzer Str. 52 (TOP 7 

Anfragen) durch die Leipziger Wasserwerke ausgewechselt wurde. 

Weiterhin teile ich Ihnen mit, dass es für TOP 6 Bankette „Straße von 

Hohenheida nach Gottscheina“ keine weiteren neuen Erkenntnisse gibt. Ich 

verweise auf die Mail vom 04.01.2017 (z.Z. kein Handlungsbedarf!)  

Werden bei den regelmäßig durchgeführten Kontrollen Veränderungen an den 

Banketten festgestellt, welche die Verkehrssicherheit beeinflussen, werden 

diese bei Bedarf instandgesetzt. 
 

- Rohrbruch Gottscheina: Reparatur durch Wasserwerke / Zeitnahe 

Umsetzung des neu gepflanzten Baumes 
 

- Info zum Neubau Feuerwehrgerätehaus FFW Nordost 

Als neuer Standort ist das Gelände des ehemaligen Feuerwehrgerätehauses in 

Göbschelwitz angedacht. 

 

TOP 7 Anfragen 
 

- Teich Seehausen: Schilf wurde entfernt, es erfolgte jedoch noch keine 

Entsorgung 

- Seehausen: Loch im  Asphalt (vor der Physiotherapie Moser) diesbezüglich 

erfolgt Info an Fr. Bauch 

- Herausgewachsene Hecke gegenüber der FFw Seehausen – diesbezüglich 

Absprache mit dem neuen Eigentümer (sofern ermittelbar) zwecks 

Rückschnitt. 

 

 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 09.05.2017             

um 19.00 Uhr im Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig,  

04356 Leipzig statt. 

 

- Schwerpunkte 2017 / 2018 Stadtgrün und Gewässer 

 

 

 

 

 

Berndt Böhlau    Protokollant    Ortschaftsrat 

Ortsvorsteher  



        

 

 Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 09.05.2017 
 

Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig 

      

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Köckeritz, Hr. Trantau, Hr. Prautzsch 

 

Tagesordnung: 
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 04.04.2017  

TOP 3 Beschlussvorlage NR. VI-DS-03955 Straßenbenennung 2/2017 

TOP 4 Beantwortung Bürgerfragen / Sonstiges 

TOP 5 Anfragen  

 
    

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  Die pünktliche 

und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt.  

 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 04.04.2017 
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 04.04.2017 wurde bestätigt. Es gibt keine 

weiteren Ergänzungen oder Änderungen. 
 

TOP 3 Beschlussvorlage NR. VI-DS-03955 Straßenbenennung 2/2017 
 

- Dieser wurde vom OR zur Kenntnis genommen  

Da der Weg nicht befestigt ist sollte dieser mit einer 

Geschwindigkeitsbegrenzung  „ 30 km/h“  beschildert werden. 

 

TOP 4 Beantwortung Bürgerfragen / Sonstiges 

 

Spielplatzeinweihung Seehausen (II. Bauabschnitt) 
 

23.05.2017, 16.00 Uhr 

Speisen und Getränke sind für Kinder frei. Erwachsene sollen einen 

Unkostenbeitrag leisten.  
 

Verlegung der Glascontainer in Göbschelwitz 
 

Das Liegenschaftsamt der Stadt Leipzig sieht vor, die Container vom Gutsweg zum 

Teichweg vor der Dreieckgrünfläche am Teich zu verlagern. 
 

Vorschlag vom OR Seehausen: 

Um Verlagerung der Container vom Gutsweg nach Ecke Töpferweg /Hohe Heide 

 

Rasensanierung Bolzplatz Göbschelwitz 

          Sanierung beginnt am Donnerstag, 11.05.2017 um 8.00 Uhr. Info dazu erfolgte an 

den Bürgerverein Göbschelwitz, Hr. Straube und Hr. Prautzsch. 

 



          Zunehmende nächtliche Lärmbelästigung durch wendende Lkw  / Verstärkte 

LKW Durchfahrt im OT Seehausen / Parken „ An der Autobahn“ 

Dazu liegt ein Schreiben vom Verkehrs- und Tiefbauamt im Auftrag des Amtsleiters 

Hr. Schulze sowie der Abteilung Generelle Planung Fr. Kneisel vor. Nutzung 

Zufahrt gegenüber Fa. Schedl als LKW Parkplatz. Hierbei handelt es sich um die 

Anbindung einer geplanten Erschließungsstraße, die im Bestand derzeit als 

Sackgasse nur ein kurzes Stück ausgebaut ist. Parken an der Autobahn. Die Straße 

ist eine Erschließungsstraße für ein Gewerbegebiet, deshalb ist hier das Parken der 

Lkw`s ganz normal und nicht so störend wie auf anderen Straßen.  

Eine Beschilderung Parkverbot für Lkw`s ist nicht erforderlich. Die Antwort des 

Ortsvorstehers wurde bestätigt.  (Parkverbotslücke „An der Autobahn“ und 

Schließung der Erschließungsstraßen durch z.B. Steine) 
 

Zunehmende nächtliche Lärmbelästigung durch wendende LKW  
Hierbei handelt es sich um eine Hauptverkehrsstraße mit einer entsprechenden 

Verkehrsbedeutung für das Straßennetz. Es ist ortsüblich, dass der Verkehrslärm an 

diesen Straßen höher ist als an reinen Anliegerstraßen. 

Dem Lärmaktionsplan der Stadt Leipzig sind ebenfalls keine Anhaltspunkte zu 

entnehmen, wonach am betroffenen Knoten Alte Seehausener Str./An der Hauptstr. 

Maßnahmen zur Lärmminderung nach §1 Nr. 3 Straßenverkehrsordnung zum 

Schutz der Wohnbevölkerung vor Lärm und Abgasen erforderlich sind.  

 

TOP 5 Anfragen 
 

Warum sind Fördergelder für den Radwegebau (lt. LVZ vom 08.05.2017) 

verfallen? 

Diesbezüglich stellt OR Hr. Trantau eine schriftliche Anfrage an OBM. 
 

Die Straße von Merkwitz nach Gottscheina sollte erneuert werden. 
 

Grundstück neben LRP / Gut Seehausen (ehemals Hr. Bunsen) 

Rücksprache mit dem neuen Eigentümer des Grundstückes neben dem Gut 

Seehausen – Heckenschnitt veranlassen. 

 

Reparatur der Schlaglöcher Alte Seehausener Straße von Hohenheida zum BMW-

Ring 

 

 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 06.06.2017             

um 19.00 Uhr in der Alten Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73, 

04356 Leipzig statt.  

 

- Schwerpunkte 2017 / 2018 Stadtgrün und Gewässer 

 

 

 

 

Berndt Böhlau    Protokollant    Ortschaftsrat 

Ortsvorsteher  



        

 

 Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 06.06.2017 
 

Alte Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73, 04356 Leipzig 

      

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Köckeritz, Hr. Prautzsch 

Entschuldigt: 

 Hr. Trantau   

 

Tagesordnung: 
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 09.05.2017  

TOP 3 Beschlussvorlage Schulentwicklungsplan der Stadt Leipzig – 

Fortschreibung Nr. VI-DS-03577 

TOP 4 Schwerpunkte Stadtgrün und Gewässer 2017 / 2018 

TOP 5 Glascontainerstandort in Göbschelwitz  

TOP 6 Schwerpunkte II. Halbjahr 

TOP 7 Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 

TOP 8 Anfragen 

 
    

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  Die pünktliche 

und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. 

OR Mitglied Hr. Prautzsch bittet darum, den Glascontainerstandort in Göbschelwitz 

als TOP aufzunehmen. Dieses wurde einstimmig angenommen.  

 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 09.05.2017 
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 09.05.2017 wurde bestätigt. Es gibt keine 

weiteren Ergänzungen oder Änderungen. 
 

TOP 3 Beschlussvorlage Schulentwicklungsplan der Stadt Leipzig – 

Fortschreibung Nr. VI-DS-03577 

 

Votum zum Beschlussvorlage VI-DS-03577 mit folgender Anmerkung: 

 

„Nach wie vor sieht der OR die Einschätzung der Stadtverwaltung als kritisch an. 

Unserer Auffassung nach ist in den nächsten Jahren mit einem Zuwachs an Kindern 

zu rechnen. Besonders da mittlerweile bereits wieder über 25 Eigenheimstandorte 

durch das Bauamt bestätigt wurden und die Anmeldezahlen im Grenzbereich der 

zulässigen Höchstzahl an Kindern für eine Klassenstufe liegen. 

Der OR hat diesbezüglich bereits mehrfach Infos an die Verwaltung gegeben. 

Zuletzt in der OR Sitzung am 07.03.2017. (Anwesend war Hr. Kunert) wo es um die 

Kita – Hortkombination für Seehausen ging.“ 

 

Votum: 4 Dafür Stimmen 

 



 

PS: Der Stadt liegen diesbezüglich noch veraltete Zahlen vor. Schon in diesem 

Schuljahr 2017/2018  wird zweizügig unterrichtet (17 und 18 Kinder pro Klasse). 

Eine Schulerweiterung ist durch eine Containerlösung angedacht. Somit ist jedoch 

das Problem Hort, Kita, Schule noch nicht geklärt. 
 

 

TOP 4 Schwerpunkte Stadtgrün und Gewässer 2017 / 2018 

Gäste: Hr. Dittmar (Amtsleiter Stadtgrün und Gewässer) 

    Hr. Klinnert (Sachgebietsleiter Wasserwirtschaft) 

   Fr. Schippel (Projektleiterin SWECO GmbH) 

 

Ausführliche Informationen dazu gaben Hr. Dittmar und Fr. Schippel 

        Grundlage für die Umsetzung des Entwässerungskonzeptes war die 

Entwässerungsstudie Seehausen, derzeit ist SWECO zur Instandsetzung der Teiche 

und Grabensysteme beauftragt. 

 

Maßnahmen  

Seehausen (5 Maßnahmen) 

Göbschelwitz (13 Haupt- und 4 Nebenmaßnahmen) 

Hohenheida (14 Haupt- und 5 Nebenmaßnahmen) 

Gottscheina (21 Haupt und 12 Nebenmaßnahmen 

 

Hohenheida 

- Wiederherstellung Uferlinie Dorfteich (NE-Ecke) 

Entnahme Schwemmgut (ca. 1,5 m³) 

Sedimentaushub (ca. 2,0 m³) 

Profilierung der Uferlinie (ca. 8 m) 

Böschungssicherung durch Faschine 

     Schutzgitter am Teichablauf 

- Sanierung Verbindungsleitung Dorfteich - Kirchteich  

Ersatzneubau der RWL in offener Bauweise 

Ersatzneubau von 3 Einstiegsschächten (gemauert, analog  

Bestand), Schachtabdeckungen mit Regeneinlauf 

          Neueinbindung in Ufermauer Kirchteich (lokaler Wiederaufbau) 

Vorgartenwiederherstellung Am Anger 66 (inkl. Infotafel) 

- Entschlammung Kirchteich (erfolgt bei entleertem Teich) 

     lokale Sanierung der Ufermauer 

 

Göbschelwitz 

- Rohrleitung Querung Göbschelwitzer Straße 

- Nachholende Unterhaltung Lobergraben 

- Sanierung des Ablaufsystems in den Lobergraben 

- Langer Teich 

Abbruch alte Mauer 

Entleerung 

Entschlammung 

Gabionen (Draht, Füllung, Einbau) 

Böschungs- u. Flächengestaltung 

Versickerungsmulde 



 

 

Gottscheina 

 

- Nachholende Unterhaltung Zulaufgraben Privatteich 

- Nachholende Unterhaltung Entwässerungsgraben Ablauf Privatteich  

- Nachholende Unterhaltung des Hasengrabens 

- Beräumung/Spülung/Sanierung der Durchlässe 

 

Hinweise des Ortschaftsrates: 

 

Schilf: Dieses sollte bei allen Teichen soweit wie möglich entfernt werden! 

Wasserbilanz: Zur nächsten Beratung ist zu klären, welche Mengen an 

Regenwasser für die einzelnen Teiche gebraucht werden.  

Einleitung der Anlieger: Der OR spricht, besonders in Hohenheida, mit den 

Anliegern, in wieweit diese bereit sind, ihr Regenwasser wieder in die Teiche 

einzuleiten. Herr Dittmar und Herr Klinnert prüfen, ob dies zu ermäßigten Preisen 

erfolgen kann (im Interesse einer besseren Bilanz und zur Spülung sowie Intakt 

Haltung der angeschlossenen Vorfluter - Hochwasserschutz). 

Gottscheina: Klärung  Eigentumsverhältnisse der Bäume an der Uferböschung und 

Befähigung des Durchlasses am Privatteich (Vergrößerung Durchlass) 

Göbschelwitz: Die Nutzung der Gabionen sieht der OR als kurzfristige Lösung, da 

unserer Meinung nach Teichwasser immer eine hohe Aggressivität besitzt. 

 

Der nächste Termin nach der Planung „Langer Teich Göbschelwitz“ ist  zur 

OR Sitzung am 10.10.2017 in der Grundschule Seehausen. 

 

 

Umverlegung der Glascontainer in Göbschelwitz  

 

Beschluss: 02/2017 OR Seehausen vom 06.06.2017 

Der Standort der Glascontainer sollen vom Feuerwehrgerätehaus auf die 

Dreiecksfläche am Teich (vom Gutsweg nach Ecke Töpferweg /Hohe Heide verlegt 

werden, nicht am Teich, da dieser als Ruhepol von den Einwohnern genutzt wird. 
 

Votum: 4 Dafür Stimmen 

 

TOP 6 Schwerpunkte II. Halbjahr 

 

Juli: BM Allgemeine Verwaltung Hr. Hörning 

September: Bericht Schule / Kita / Hort 

Oktober: Amt Stadtgrün und Gewässer 

November: Studie Versorgung Breitband Seehausen / Fuß- und Radwege 

Dezember: Brauchtumsmittel (Reserve) / Themen I. Halbjahr 2018 

 

 

          TOP 7 Beantwortung von Bürgerfragen 

 

- Kita Zufahrt Hohenheida: 

Die Realisierung ist vom 11.09. bis 14.10.2017 geplant 



- Info an das Amt Jugend, Familie und Schule über möglichen Standort der 

Kita – Hort Kombi gegenüber der Grundschule Seehausen 

- 30 km/h für den Bienenweg – Info an Verkehrs- und Tiefbauamt vom Amt 

für Statistik und Wahlen 

- Schlaglöcher in Seehausen: Die Beseitigung ist bis 30.06.2017 geplant. 

 

TOP 8 Anfragen 
 

- Straße „Am Anger“ hier haben sich Senken gebildet (Gewährleistung Eilenburger 

Tiefbauamt) – Info an Frau Bauch 

- Halteverbotsschild an der Grundschule Seehausen – Frage vom Elternrat warum? 

- Straßenschäden an der Bushaltstelle Seehausen – Info an Frau  

- Schlippe bei Hr. Bechmann (starke Vermüllung) Weiterleitung an Fr. Wötzel 

- Straßensperrung in Gottscheina ab 06.06.2017 – darüber sollten die Bürger  

informiert werden  

- Straßenschäden der Straße „Hohe Heide“ – Info an Fr. Bauch 

- Fußweg Messeprojekt – klärt Hr. Bunsen 

 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 04.07.2017             

um 19.00 Uhr in der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 17 

04356 Leipzig statt.  

 

 

 

 

 

Berndt Böhlau    Protokollant    Ortschaftsrat 

Ortsvorsteher  



   

 

 Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 04.07.2017 
 

Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 17, 04356 Leipzig 

      

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Trantau   

Entschuldigt: Hr. Köckeritz, Hr. Prautzsch  

 

Tagesordnung: 
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 06.06.2017  

TOP 3 Gespräch mit Bürgermeister Hörning zu allgemeinen Fragen 

TOP 4 Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 

TOP 5 Anfragen 
    

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  Die pünktliche 

und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. 

 

 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 06.06.2017 
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 06.06.2017 wurde bestätigt. Es gibt keine 

weiteren Ergänzungen oder Änderungen. 
 

TOP 3 Gespräch mit Bürgermeister Hörning zu allgemeinen Fragen 
 

Zu Beginn gab Hr. Steiger, Amt für Statistik und Wahlen aktuelle Infos zum 

Ortsteilkatalog 2016 (Überarbeitung  aller 2 Jahre) 

Im Ortsteilkatalog erhält man eine kompakte Daten zu den Themen Bevölkerung, 

Wirtschaft und Handwerk, Arbeitsmarkt, Bautätigkeit, Wohnungsbestand und 

Infrastruktur.  

 

Thema Leipzig Seehausen 

Fläche pro km2 1907 134 

Einwohner 567  846 2 516 

Jugendquote 19,8 % 25 % 

Durchschnittsalter 42,8 40,7 

Altenquote 31,3 % 23,8 % 

Bevölkerungsentwicklung seit 1991 105 % 210 % 

Durchschnittl. Haushaltgröße 1,8 2,1 

Berufstätige 56 % 68 % 

Firmen 43 188 364 

Straftaten gesamt 73 614 655 

Davon Diebstahl 38 293 412 

Gebäudebestand mit Wohnungen 62 236 634 

Wohnfläche je Wohnung 69,1 85,4 

Wohneigentum 12 57 



Wohndauer in Leipzig in Jahren 30,9 31,4 

Zufriedenheit mit Wohnumfeld 2,1 1,9 

Kinderspielplätze 312 3 

Autos je 1000 Einw. 347 502 

 

   

Der Bürgermeister  Herr Hörning betonte zu Beginn das es Ihm bei diesem Besuch 

in den Ortschaftsräten besonders darum geht, die gewählten OR persönlich 

kennenzulernen und gemeinsam mit Ihnen über die Gestaltungsmöglichkeiten der 

sozialen Demokratie zu diskutieren. Besonders, da im kommenden Jahr das Jahr der 

Demokratie begannen werden soll. Aus diesem Grund wurden und werden im 

Vorfeld Gespräche mit den Ortschaftsräten, Vereinen, Quartiermanagements und 

Stadtbezirken geführt. Es wurden Ideen und Lösungen für die bevorstehenden 

Aufgaben benannt und vom BM „Allg. Verwaltung“ mit ins Rathaus genommen. 

Große Bedeutung hat dabei die „Einführung einer einheitlichen 

Ortschaftsverfassung“. In Leipzig existieren seit der Eingemeindungswelle in den 

90iger Jahren Stadtbezirksbeiräten sowie Ortschaftsräten nebeneinander. Hier gilt es 

die Arbeit der Stadtbezirksbeiräte besser auszustatten, ohne die Ortschaftsräte 

aufzulösen oder einzuengen. 

 

Der OR Seehausen bringt sich in Erinnerung mit: 

◦ Dreck – Weg App  

◦ Verbesserung der Arbeitweise des Ordnungsamtes (Parkraumüberwachung) 

(hier gibt es das Bürgertelefon 0341/1230 -  (zur Zeit Probleme mit der 

Zusammenführung der Meldungen an einer Stelle mit konkreter Überwachung des 

Vorganges - keine Ticket Nummer) 

 

TOP 4 Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 

 

- Umverlegung der Glascontainer in Göbschelwitz: 

Der neue Standort der Glascontainer ist nun vor der Dreiecksfläche am langen 

Teich. Die schriftliche Bestätigung von Hr. Schmidt, Betriebsleiter der 

Abfall-Logistik GmbH  vom 13.06.17 liegt dem OR vor. 
 

- Kita Zufahrt Hohenheida: 
Die Realisierung ist im Zeitraum 11.09.-14.10.2017 geplant. 

- Info an Jugend, Familie und Schule über möglichen Kita-Hort Kombi 

gegenüber der Grundschule 
Diesbezüglich Telefonat am 04.06.17 des Ortsvorsteher mit Hr. Kuhnert 

- 30 km/h für den Bienenweg:  
    Dazu erfolgte Info an Verkehrs- und Tiefbauamt vom Amt Statistik und 

Wahlen (Übergabe des Sachverhaltes von Fr. Große an die Straßenverkehrs- 

    behörde) 
 

- Schlaglöcher im OT Seehausen: 

Realisierung ist bereits erfolgt. 

 
 

- Fuß- und Radwege: 

Grünverschnitt ist erfolgt. 
 



- Grillhütte BV Hohenheida / Umsetzung der alten Grillhütte:  

Fertigstellung der neuen Grillhütte. Die Umsetzung der alten Grillhütte als 

Tipi wurde seitens der Stadt Leipzig, Amt für Stadtgrün und Gewässer 

abgelehnt. 

- Radrennen um Hohenheida und Seehausen:  

Dieses ist als Info zur eventuell geplanten Veranstaltung zu sehen. 

Dazu liegt dem OV ein Schreiben von Hr. Schluckner, sportlicher Leiter, Ur- 

Krostitzer Biehler vor. Bei Bedarf kann Vorstellung im OR erfolgen. 

 

- Info an Fr. BM Dubrau wegen Stadtmöbilierer (Gottscheina)  

Da es sich hier um eine erneute Ausschreibung handelt, möchte der OR 

Seehausen auf die Problematik der Fahrgastunterstände hinweisen. 
 

 

- Gespräch mit Hr. Grosser am 20.06.17:  

Problematik Teiche in den OT und Kita-Hort Kombination in Seehausen 
 

- Halteverbot vor der Grundschule Seehausen:  

Dieses Anliegen wurde weitergeleitet am 11.06.2017 an Fr. Bauch. 
 

- Sitzraufe Göbschelwitz:  

Da der BV Göbschelwitz, mehrfach die Anfrage zur Aufstellung einer 

Sitzraufe (an der Grünfläche am Teich gegenüber der Feuerwehr – analog 

Spielplatz Hohenheida) an den OR gestellt hat, wurde dieses an Fr. Hähle 

(Nordraumkonzept) mit der Bitte um Klärung, am 11.06.17 weitergeleitet. 

 

- Beschluss 03/2017 OR Seehausen vom 04.07.2017 

Neubau Kita / Hort 
 
Wir haben bereits am 03.05.2017 die Verwaltung darüber informiert, dass ein 

weiteres kommunales Grundstück (Flurstück 13/1) existiert, das unserer 

Meinung nach sinnvoll für die Nutzung als Hortersatz ist (Weg Hort - 

Grundschule). Dahinter liegt auf Theklaer Flur ebenfalls noch das städtisches 

Flurstück 283/34.  Da die Grundschule bereits jetzt (Schuljahr 2017/2018), 

entgegen den Zahlen der Verwaltung, zweizügig gefahren wird, denken wir, 

dass man in Bezug auf die Erweiterung der Grundschule auch mal ein Auge 

werfen sollte. Aus dem Grund ist auch in der OR-Sitzung am 10.11.2105 die 

Diskussion der Hort-Kita Kombi von Frau Lewandowski in den OR geworfen 

wurden. Wie Sie wissen, ist bis dato nichts weiter geschehen. Der Beschluss 

zur Vorlage VI-DS-02530-NF-03 (Anlage 1), beschlossen am 24.08.2016, der 

zum Beginn führen sollte, wurde durch die Stadträte im zweiten Akt durch die 

Problematik kommunales Eigentum wieder in Frage gestellt. Beim Besuch 

des Finanzbürgermeisters, stellte er uns dar, dass die Kommune derzeit keine 

Kredite in Bezug auf den eigenen Bau aufnehmen kann. In wie weit sich das 

nach der Bestätigung des Haushaltes geändert hat, ist uns nicht bekannt. 

  

Fakt ist, dass es in Bezug auf die Perspektive der Betreuung unserer, in den 

vier Ortsteilen lebenden, Kindern derzeit nicht rosig aussieht. Und das obwohl 

wir diesbezüglich nachweislich mehrere Jahre darauf hinweisen. 

  



Wenn wir hier etwas zu sagen hätten, würden wir beide Objekte dafür 

vorhalten. Einmal als Kita und einmal als Hort! Die Entscheidung trifft am 

Ende die Verwaltung. Aber ein späterer Ankauf ist dann kaum machbar und 

bestimmt teurer! 

 

Votum: 3 Dafür Stimmen 

 

 

TOP 5 Anfragen 

 

- Schlippe bei Hr. Bechmann (starke Vermüllung) –  keine Rückinfo erfolgt. 

- Fußweg Messeprojekt – ist noch nicht geklärt. Diesbezüglich erneute 

Kontaktaufnahme mit Hr. Bunsen durch OV. 

- Teich in Seehausen ist zugewachsen / Pflege des Grüns um den Kita Teich 

in Hohenheida 

- Hecke Volksgut/ Messeprojekt Verschnitt  

 

 

 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 05.09.2017             

um 19.00 Uhr im Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig statt.  

 

Themen: Bericht Kita / Schule / Hort 

 

 

 

 

 

 

Berndt Böhlau    Protokollant    Ortschaftsrat 

Ortsvorsteher 

 

 

 



   

 Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 05.09.2017 
 

Gasthof Hohenheida, Am Anger 42  04356 Leipzig 

      

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Köckeritz  

Entschuldigt: Hr. Prautzsch, Hr. Trantau     

 

Tagesordnung: 
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 04.07.2017  

TOP 3 Bericht Kita / Hort / Schule zur Arbeit, Problemen 

TOP 4 Beschluss Nr. 04/2017 Bau Kita Hort Kombination 

TOP 5 3. Fortschreibung des Brandschutzbedarfsplanes der Stadt Leipzig für  

         die Jahre 2017 bis 2021 durch die Branddirektion 

TOP 6 Stadtentwicklungskonzept Leipzig (INSEK) VI-DS 04159 

TOP 7 Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 

TOP 8 Anfragen  
    

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 

Änderungen:  
 

Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  Die pünktliche 

und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. Die Tagesordnung wurde geändert 

und bestätigt. 
 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 04.07.2017 
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 04.07.2017 wurde bestätigt. Es gibt keine 

weiteren Ergänzungen oder Änderungen. 
 

TOP 3 Bericht Kita / Hort / Schule zur Arbeit, Problemen 
 

Kita: Fr. Reich 

Es gibt derzeit sehr viele Anmeldungen 

Krippe = 41 davon 21 aus dem Einzugsbereich, diese werden auch in den Kiga 

aufgenommen.  

Für das Schuljahr 2018 gibt sind  bereits 19 Kinder angemeldet. 

Feuerwehrzufahrt zur Kita: Beginn 18.09.2017. In diesem Zusammenhang wird 

auch der Parkplatz wegen seiner Absenkung begutachtet - Termin 20.09.2017 
 

Schule: Fr. Kanno 

An der GS werden derzeit 114 Kinder in 5 Klassen unterrichtet. Die Schüler werden 

von gut pädagogisch ausgebildeten Lehrern lehrplangerecht unterrichtet.  

Schon jetzt steht fest, das 2018 eine sehr volle erste Klasse aufgemacht wird. 

Doppelnutzung der Räume (Computerzimmer wurde zum Klassenzimmer). Es gibt 

kaum Ausweichmöglichkeiten, derzeit nur der Kunstraum als Ausweich für die 

Trennung des Unterrichtes  Ethik / Religion. 

Der Speiseraum ist auch zu klein, hat derzeit 38 Plätze, dadurch Essen in 3 

Durchgängen. Die Zeit für das Mittagessen ist sehr eng bemessen, vorallem für die 

Kinder die danach noch Unterricht haben. Die Pausenzeiten lassen sich aber auch 

nicht verschieben, weil dann die Busanbindungen nicht mehr passen. 



 

 

Die Hortkinder sind im ganzen unteren Bereich untergebracht. Dadurch 

Platzprobleme für GTA ( Hausaufgabenanfertigung, Arbeitsgemeinschaften) 

4. Klasse = 27 Kinder 

3. Klasse = 28 Kinder (Problem Zuzug!!) 

Die Schulhausmeisterstelle wurde neu berechnet, da ehemalige Aufgaben von einer 

Fremdfirma erledigt werden (Grünflächenpflege, Winterdienst). Dadurch ist der 

Hausmeister nicht mehr jeden Tag vor Ort. 

 

Hort: Fr. Scheibler: 

Dank von Fr. Scheibler an OR für die Unterstützung bei der Instandsetzung der 

Hortstrasse (Einfahrt vom Bergweg) 

Derzeit Problem: Sandkasten 

Für das Schuljahr 2016 / 2017 kein ausreichendes Personal da die Erzieher nicht 

voll berufstätig sind. 

113 Kinder besuchen den Hort. 45 Grundkapazität lt. Landesjugendamt.  

Es gibt 3 Zimmer zur Nachnutzung wobei  ein Raum freigehalten werden muss 

(Arbeitsgemeinschaften, Hausaufgaben etc.) 

Personalsituation: kein ausreichendes Personal, da die Erzieher im Teildienst 

arbeiten.  

5 staatlich anerkannte Erzieher 

2 berufsbegleitende Erzieher in Ausbildung. 

 

TOP 4 Beschluss Nr. 04/2017 Bau Kita Hort Kombination 
 

Bau einer Kita-Hort Kombination auf dem kommunalen Flurstück 

13/1 (notfalls auch in Verbindung mit 263/34 Gemarkung Thekla) in 

Seehausen 

Begründung: 
 

Seit mehreren Jahren informierte der Ortschaftsrat Seehausen, dass die Anzahl der 

Kinder in den vier Ortsteilen zunimmt, so dass der Bedarf in keiner Einrichtung 

mehr gedeckt werden kann. Auch ist aufgrund weiterer Bebauungspläne ein weiterer 

Zuwachs vorauszusehen. Erstmals musste die Grundschule eine zweite 1. Klasse 

aufmachen, so dass Fachkabinette wieder umgebaut werden mussten.  
 

Aus diesem Grund schlägt der Ortschaftsrat vor, in Verbindung mit den oben 

genannten kommunalen Grundstücken einen Bildungscampus zu schaffen. Die 

Grundschule und die oben genannten Grundstücke befinden sich gegenüber und 

ergänzen sich sinnvoller weise.  
 

Außerdem ist der OR der Meinung, dass mit diesem Vorschlag eine für Seehausen 

perspektivische sinnvolle Lösung möglich ist. 
 

Ein Investor hat bereits seine Bereitschaft zur Unterstützung im Schulamt erklärt 

und wäre auch bereit, wenn notwendig, weitere benachbarte Grundstücke (14/1 bis 

14/6) zu erwerben.  
  
Votum: 3 Dafür-Stimmen 



 

 

 

TOP 5 3. Fortschreibung des Brandschutzbedarfsplanes der Stadt Leipzig für  

         die Jahre 2017 bis 2021 durch die Branddirektion 

 

Wichtige Bestandteile: 

-  Standardbemessungsergebnisse: 9,5 min (Eintreffen 1. Einheit)  und 14,5 min 

(Eintreffen 2. Einheit) 

-  Auch weiterhin wird die Brandschutzbekämpfung durch Berufs- und Freiwilliger 

Feuerwehr gemeinsam sichergestellt 

-  Investitionen geplant: 2017/2018 für Neubau Feuerwehrgerätehaus NO PKT 6,4,2 

(1,76 Mio) 

 

Es gibt derzeit 22 freiwillige Wehren mit Gerätehaus 

 

TOP 6 Stadtentwicklungskonzept Leipzig (INSEK) VI-DS 04159 

Informationen dazu gab Hr. Richert Stadt Leipzig 

 

Folgende Handlungsschwerpunkte wurden in der Diskussion auch als bedeutsam für 

sind auch für Seehausen benannt: 

 

1. Balance zwischen Verdichtung und Freiraum (Grün) 

2. Stärkung des Demokratieverständnisses durch permanente  

Einbeziehung der Bürger 

3. Soziale Gerechtigkeit und bezahlbares Wohnen 

4. Sicherheit 

5. Sicherung der Mobilität (Fuß- und Radwege, Straßen und ÖPNV) 

6. Gute Bildungsinfrastruktur (Krippe bis Grundschule) 

7. Kulturelle Vielfalt, Sportliche Betätigung, Gastronomie und  

Einzelhandel 

8. Stärkung der Wirtschaft (Gewerbe, Breitband, Versorgungsträger)  

9. und  Sicherung von Arbeitsstellen 

 

In der Stadtentwicklungsstrategie wird Seehausen wie folgt eingeordnet: 

Eigenentwicklung stärken in Gebieten mit historisch gewachsenen Ortslagen und 

kleinteiligen Flächenpotentialen, in denen Infrastruktur und Angebote in 

Wechselwirkung zur Auslastung der Infrastruktur und den Belangen der Natur und 

Landschaft entwickelt werden. (Nordraumkonzept/ Grünräume). Diese Einordnung 

findet der Ortschaftsrat zu einfach. (Unter dem Motto „ Mal sehen was sich ergibt!“) 

 

Vorschlag: Für die Ortsteile sind unter Beteiligung der Bürger Gedanken für die 

weitere Entwicklung (Ortsgestaltungskonzeptionen) zu erarbeiten.  
 

Vom OR werden diesbezüglich noch Ergänzungen hinzugefügt. Z.B. Breitband, 

Fuß- und Radwege, Kita – Hort Kombination 
 

Die Beschlussfassung dazu erfolgt demzufolge erst in der OR Sitzung am 

10.10.2017. 

 



 

 

 

TOP 7 Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 

 

- Kita Zufahrt Hohenheida: 
Die Realisierung ist im Zeitraum 11.09.-14.10.2017 geplant. 
 

- Info an Fr. BM Dubrau wegen Stadtmöbilierer (Gottscheina)  

Da es sich hier um eine erneute Ausschreibung handelt, möchte der OR 

Seehausen auf die Problematik der Fahrgastunterstände hinweisen. 

Geplant ein Gespräch mit Herrn Jana  VTA (Amtsleiter Straßenplanung, - 

verwaltung) 
 

- Halteverbot vor der Grundschule Seehausen:  

Dieses Anliegen wurde weitergeleitet am 11.06.2017 an Fr. Bauch. 

Rückantwort an Elternbeirat Herrn Köhler weitergeleitet und dessen Bitte um 

Vororttermin an VTA zurückgesandt 
 

- Sitzraufe Göbschelwitz:  

2.500 € für 2017/2018 eingestellt. Realisierung durch Amt Stadtgrün und 

Gewässer 

 

- Alte Schule Göbschelwitz: 

250 000 € für 2017/2018 eingestellt 

 

- Schlippe bei Hr. Bechmann (starke Vermüllung) 

 

- Fußweg Messeprojekt – ist noch nicht geklärt. Diesbezüglich erneute 

Kontaktaufnahme mit Hr. Bunsen durch OV./ Nachmals nachgemahnt/ 

 

- Teich in Seehausen ist zugewachsen / Pflege des Grüns um den Kita Teich 

in Hohenheida (Herr Klinnert gibt Rückinfo, wann Pflege eingetaktet ist!) 

 

- Unterrstützung bei der Sicherung der Zufuhr für die Teiche (Info 

Gemeindeboten am 08.09.2017 - Rückinfo bis 22.09.2017 zwecks 

Weiterleitung) 

 

- Haushaltplanung 2017/2018 – weiteres Verfahren 

a) Seehausener Allee abgelehnt, da andere Straßen in Leipzig schlimmer! 

(Schlagloch- Reparatur sollte erledigt sein – 31.08) zur Kenntnis 

genommen. 

b) Deckensanierung von Göbschelwitz nach Hohenheida (OR 0024/ 17)" und 

Verwaltungsstandpunkt dazu (VI-HP-03716 und VI-HP-03716-VSP-01) 
 

Votum: 3 Dafür Stimmen  

 

- Tag der offenen Tür in der Zentraldeponie Cröbern am 09.09. ab 10.00 

Uhr 

 

 



 

 

- Straße am Anger Hohenheida 

Gewährleistung Ende April 2014/ Senke neben dem Schacht Am Anger 66 ist 

in der laufenden Werterhaltung aufgenommen. Termin steht aber noch nicht! 

 

- Straßenausbesserung Merkwitzer Straße (Gottscheina nach Merkwitz) bis 

Eingang Siedlung erfolgt 

 

 

TOP 5 Anfragen 
 

- Zaun am Kiga (am Parkplatz Richtung Teich) – ist reparaturbedürftig 

- Turnhalle Seehausen (Reparatur der Sprossenwand) – wann, wird dann die 

Turnhalle gesperrt?  

 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 10.10.2017             

um 19.00 Uhr in der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 17,  

04356 Leipzig statt.  

 

Themen: Fuß- und Radwege 

                Stadtgrün und Gewässer (Vorstellung der Maßnahmen) 

 

 

 

 

 

Berndt Böhlau   Protokollant   Ortschaftsrat 

Ortsvorsteher 

 

 



   

 Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 10.10.2017 
 

Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 17, 04356 Leipzig 

      

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Köckeritz, Hr. Prautzsch, Hr. Trantau      
 

 

Tagesordnung: 
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 05.09.2017  

TOP 3 Fuß- und Radwege 

TOP 4 Stadtgrün und Gewässer – Vorstellung der Maßnahmen 

TOP 5 Integriertes Stadtentwicklungskonzept Leipzig 2030 (INSEK)  

            VI-DS 04159 

TOP 6 VI-DS-04806 Leipzig-Kitas – Baubeschluss zur Eigenrealisierung von 

            Kindertagesstätten und Bestätigung außerplanmäßiger Auszahlungen  

            für 2017 und 2018 nach § 79 (1) SächsGemO sowie außerplanmäßiger  

            Verpflichtungsermächtigungen nach § 81 (5) SächsGemO 

TOP 7 3. Änderungssatzung zur Abfallwirtschaftssatzung, gültig ab 01.01 2018 

            (VI-DS 04587 – Information zur Kenntnis) 

TOP 8 Abfallwirtschaftsgebührensatzung der Stadt Leipzig vom 20.11.2014 

TOP 9 6. Änderungssatzung zur Straßenreinigungssatzung der Stadt Leipzig  

            vom 17.11.2011, gültig ab 01.01.2018 (VI-DS 04588 – Information zur  

            Kenntnis 

 TOP 10 6. Änderungssatzung zur Straßenreinigungsgebührensatzung der   

               Stadt Leipzig vom 17.11.2011, gültig ab 01.01.2018 (VI-DS 04589 -   

               Information zur Kenntnis) 

TOP 11 Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 

TOP 12 Anfragen 

 

 
    

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 

Änderungen:  
 

Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  Die pünktliche 

und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. Die Tagesordnung wurde geändert 

und bestätigt. 
 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 04.07.2017 
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 05.09.2017 wurde bestätigt. Es gibt keine 

weiteren Ergänzungen oder Änderungen. 
 

TOP 3 Fuß- und Radwege 

Aktuelle Informationen gab Hr. Rickmeyer, Radverkehrsbeauftrager) 

Drei Radwege laut alter Radwegekonzeption  

 

1. Göbschelwitz – Hohenheida 

2. Hohenheida – BMW 

3. Hohenheida – Krostitz 



 

Priorität 1:  Radweg Göbschelwitz – Hohenheida 

Dieser ist bis 2018 in Planung. 

2019 Grunderwerb / 2020 Baubeginn 

 

Priorität 2: Radweg Hohenheida – BMW 

Die Vorplanungen haben bereits begonnen 

Einordnung ab 2020 in dass Straßen – und Brückenbauprogramm 

 

Priorität 3: Radweg nach Krostitz 

Zurzeit nicht in Vorbereitung 

 

Der OR merkt an, dass bei weiteren Radwegplanungen auch an die Verbindungen 

nach Taucha oder in Richtung Podelwitz (Schladitzer Bucht) gedacht werden sollte. 

Hier zum Beispiel beim Bau des Gewerbegebietes Merkwitz in Richtung Merkwitz.  

  
 

TOP 4 Stadtgrün und Gewässer – Vorstellung der Maßnahmen 
 

(Herr Dittmar vom Amt Stadtgrün und Gewässer, Frau Schippel von Sweco) 

- Erläuterung der Maßnahmen 2017/2018 mit geplantem Beginn  

- Unterschriftensammlung zur Bereiterklärung zur Einleitung von Regenwasser in  

  Hohenheida und eine Rückmeldung aus Seehausen! 

- Einleitung in Gewässer 2. Ordnung generell, da auch z.B. das Regenwasser und   

  das aus den Bioklärgruben in die Gräben eingeleitet wird.(Gottscheina)- Thema    

  Umwidmung der grabenverbindenden Rohrleitungen. 

- Grünschnitt Teich Seehausen, Kita Teich Hohenheida und Langer Teich  

  Göbschelwitz 

 

Baubeginn Hohenheida am 04.10.2017:  

Teichschlämmung Kirchteich, Verschnitt Schilf, Uferbefestigung, Erneuerung der 

Verbindung zwischen Rühler Teich und Kirchteich, Reparatur des Einlaufes am 

Rühler und Beseitigung der Ablagerung sowie Anbringung eines Gitters. 

 

Frühjahr 2018 Sanierung des Langen Teiches Göbschelwitz 

(Hinweis des OR, die Gabionen für die Uferbefestigung mit Edelstahl auszustatten – 

Problem der Korrosion sowie eine Prüfung der Nutzung des alten Systems als 

Überlauf – Frage in wie weit der Kanal noch nutzbar ist.) Ansonsten Schaffung 

eines Überlaufes in Form eines Rückhaltebeckens. 

 

Ein wichtiges Thema war auch die Frage des Schilfwuchses. Alle waren sich einig, 

dass Schilf für Tiere gut, aber für den Teich total schädlich ist. Leider wird einer 

Beseitigung aus naturschutzrechtlichen Bestimmungen nicht zugestimmt, obwohl 

die Teiche mehr eine wasserregulierende Aufgabe haben (Aufnahme von Starkregen 

und geregelte Abgabe des Wassers). Diese Jahrhunderte alte Nutzung wurde durch 

die Eingemeindung in die Stadt mittlerweile total umgekehrt, indem man die 

Zuläufe einschränkt und Überlaufe teilweise versiegelt hat. Dies hat natürlich auch 

Auswirkungen auf die nachfolgenden Gewässer 2. Ordnung. 

 



Das Amt für Stadtgrün und Gewässer prüft die kostenlose Einleitung von 

Regenwasser in die Teiche. Erste Gespräche mit der KWL wurden diesbezüglich 

schon geführt.  
 

Problem der Pflege der nicht durch die Stadtreinigung gepflegten Teiche wird 

weitergegeben. 

 

TOP 5 Integriertes Stadtentwicklungskonzept Leipzig 2030 (INSEK)  

            VI-DS 04159 

 

In der Stadtentwicklungsstrategie wird Seehausen wie folgt eingeordnet: 

Eigenentwicklung stärken in Gebieten mit historisch gewachsenen Ortslagen und 

kleinteiligen Flächenpotentialen, in denen Infrastruktur und Angebote in 

Wechselwirkung zur Auslastung der Infrastruktur und den Belangen der Natur und 

Landschaft entwickelt werden. (Nordraumkonzept/ Grünräume) 

Der OR Seehausen findet diese kurze Info für ein Stadtentwicklungskonzept nicht 

akzeptabel. Aus diesem Grund wird folgende Erweiterung empfohlen: 

 

Beschlussbestätigung mit folgender Anmerkung: 

 

Für die Ortsteile sind, gemeinsam mit den Bürgern, Gedanken für die weitere 

Entwicklung (Ortsgestaltung) zu erarbeiten, um auch hier eine perspektivische 

Planung zu erreichen, die als Grundlage für z.B. förderfähige Maßnahmen 

genutzt werden kann. Besonderer Augenmerk ist dabei auf die Einheit von 

Leben (Wohnfläche, Infrastruktur), Lernen (Kita, Schule), Erholen 

(Freizeitangebote, Umwelt-Grün, Gastronomie), Soziales (Gesundheitsvorsoge, 

Ärzte, Seniorenbetreuung)  und Arbeiten (Gewerbegebiete, Gewerbe, Handel) 

zu legen, damit sich die Bürger in ihrem Ortsteil wohl fühlen und aktiver an 

der Gestaltung mitwirken. 

 

 

 

TOP 6 VI-DS-04806 Leipzig-Kitas – Baubeschluss zur Eigenrealisierung von 

            Kindertagesstätten und Bestätigung außerplanmäßiger Auszahlungen  

            für 2017 und 2018 nach § 79 (1) SächsGemO sowie außerplanmäßiger  

            Verpflichtungsermächtigungen nach § 81 (5) SächsGemO 

 

Herr Plate und Herr Schöber (SB Bauinvest Kita und SGL Schulnetzplanung) 

 

Problematik der zwei Beschlüsse: VI-HP-03718 Schaffung Hortkombination  

-  Thema: Platzkapazität des Hortes z.Z: 45Kinder ab 01.08.2016 aber 113 Kinder in    

    Betreuung  

-  Das Hauptproblem sind die fehlenden Räume in der Grundschule. Laut Auskunft  

    von Herrn Kuhnert in der Sitzung vom 07.03.2017 besteht auf dem derzeitigen    

    Gelände die Möglichkeit maximal 2 Zimmer noch anzubauen. Dabei können aber  

    keine speziellen Kabinette (Computer- etc.) in Erwägung gezogen werden. 

 

Bei zweizügiger Auslastung der Grundschule (je Klasse mindestens 15 Schüler) 

wären das minimal 120 Hortplätze (siehe Info der des Staatsministeriums)  

 



Durch die Vertreter der Stadt wurde mitgeteilt, dass man versucht eine sogenannte  

1 ½ Zügigkeit sicherzustellen. Durch die Herauslenkung der Hortkinder der 1. und 

2. Klasse könnte erreicht werden, dass die Qualität der Arbeit in der Grundschule 

wieder verbessert und die Esseneinnahme normalisiert werde.  

 

Der OR weist nochmals darauf hin, dass man zum jetzigen Zeitpunkt noch die 

Möglichkeit hat, die Weichen für die Zukunft zu stellen. Nutzung bzw. Erwerb 

weiterer Grundstücke, die zurzeit noch nicht bebaut sind. 

 

 

TOP 7 3. Änderungssatzung zur Abfallwirtschaftssatzung, gültig ab 01.01 2018 

            (VI-DS 04587 – Information zur Kenntnis) 

 

TOP 8 Abfallwirtschaftsgebührensatzung der Stadt Leipzig vom 20.11.2014 

 

TOP 9 6. Änderungssatzung zur Straßenreinigungssatzung der Stadt Leipzig  

            vom 17.11.2011, gültig ab 01.01.2018 (VI-DS 04588 – Information zur  

            Kenntnis 

 TOP 10 6. Änderungssatzung zur Straßenreinigungsgebührensatzung der   

               Stadt Leipzig vom 17.11.2011, gültig ab 01.01.2018 (VI-DS 04589 -   

               Information zur Kenntnis) 

 

Die Satzungen in TOP 1 – 10 wurden vom OR zur Kenntnis genommen. Dazu gibt 

es unsererseits keine Ergänzungen. 

 

TOP 11 Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 

 

- Kita Zufahrt Hohenheida 
Realisiert 
 

- Info an Fr. BM Dubrau wegen Stadtmöbilierer (Gottscheina)  

Da es sich hier um eine erneute Ausschreibung handelt, möchte der OR 

Seehausen auf die Problematik der Fahrgastunterstände hinweisen. 

Geplant ein Gespräch mit Herrn Jana  VTA (Amtsleiter Straßenplanung) 
 

- Halteverbot vor der Grundschule Seehausen:  

Info Elternbeirat 
 

- Sitzraufe Göbschelwitz:  

2.500 € für 2017/2018 eingestellt. Realisierung durch BV Göbschelwitz 

 

- Alte Schule Göbschelwitz: 

250 000 € für 2017/2018 eingestellt 

 

- Schlippe bei Hr. Bechmann (starke Vermüllung) 

 

- Fußweg Messeprojekt – verschnitten 

 

- Straße am Anger Hohenheida 

Gewährleistung Ende April 2014/ Senke neben dem Schacht Am Anger 66 ist 

in der laufenden Werterhaltung aufgenommen. Termin steht aber noch nicht! 



 

- Straßenausbesserung Merkwitzer Straße (Gottscheina nach Merkwitz) bis 

Eingang Siedlung erfolgt 

 

- Zuwegung zum Sportplatz in Göbschelwitz  über Flurstück Nr. 74 (Weg) 

 

- Termine Ortschaftsratssitzungen für 2018 (im Anhang) 

 

 

TOP 12 Anfragen 

- Schlippe Bechman – starke Vermüllung, hier muss Abhilfe geschaffen 

werden 

- Teichpflege am Kindergarten in Hohenheida ist nicht zufriedenstellend, Info 

über Stadtgrün und Gewässer wie die Pflege terminlich eingeordnet ist. 

 

 
 

 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 07.11.2017             

um 19.00 Uhr in der Alten Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73,  

04356 Leipzig statt.  

 

Thema: Breitbandausbau (Auswertung der Studie der Stadt Leipzig und  

              nächste Schritte) 

 

 

 

 

 

Berndt Böhlau   Protokollant   Ortschaftsrat 

Ortsvorsteher 

 

 



   

 Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 07.11.2017 
 

Alte Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 83,  04356 Leipzig 

      

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Köckeritz, Hr. Prautzsch, Hr. Trantau      
 

 

Tagesordnung: 
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 10.10.2017  

TOP 3 Breitbandausbau (Auswertung der Studie der Stadt Leipzig und  

            nächste Schritte 

TOP 4 Diskussion zur „Alten Schule“ Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73 

TOP 5 Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 

TOP 6 Anfragen 

 

 
    

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 

Änderungen:  
 

Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  Die pünktliche 

und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. Die Tagesordnung wurde geändert 

und bestätigt. 
 

TOP 2 Protokollbestätigung  
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 10.10.2017 wurde bestätigt. Es gibt keine 

weiteren Ergänzungen oder Änderungen. 
 

TOP 3 Breitbandausbau (Auswertung der Studie der Stadt Leipzig und  

            nächste Schritte 

- Hr. Achim Lohse, Stadt Leipzig Amt für Wirtschaftsförderung – Abt. Medien, 

Messe, Logistik gab Informationen zum derzeitigen Stand 

- Aastrix = das Bundesförderungsprogramm zum Breitbandau 

- Für Bund = 50Mbit im Downstream für die Hauhalte in Deutschland bis Ende 

2018  

- Dabei beträgt die Förderquote 90% mit Kofinanzierung 

- Netzplanung liegt bereits vor 

- Zielstellung ist: 100% iger Breitbandausbau der Haushalte, Gewerbetreibende 

und Schulen 

- Modell: 1. DSL (Kupferkabel) 

              2. Glasfaser → weiter mit Kupferkabel (FTTB) 

              3. Glasfaser bis in die Haushalte 

 

- In Hohenheida wird Glasfaser bis an den Hauptverteiler gelegt. 

Die Fördermittel sind beantragt. Nach Genehmigung geht es in die 

Ausschreibung und hoffen, das die ausgewählten Bewerber die gestellten 

Anforderungen erfüllen können. 

- Zeitschiene der Fertigstellung: Ende 2021 

  



 

 

TOP 4 Diskussion zur „Alten Schule“ Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73 
 

- Fr. Hähle – Posselt, Abteilungsleiterin unternehmensnahe Dienste gab dazu 

Informationen. 

- 2015 wurden die Mittel für das Nordraumkonzept erkämpft, die zur Erhöhung 

der Lebensqualität beitragen. 

Sofortmaßnahmen 2017 – 2018 für Seehausen, Göbschelwitz, Hohenheida 

Teichsanierung, Gewässerstudie, Alte Schule Göbschelwitz, Wanderhütte 

(Sitzraufe für Göbschelwitz) 

 

Langer Teich Göbschelwitz: 2017 149.300 € / 2018170.000 € 

Alte Schule Göbschelwitz: 25.000 € 

Sitzraufe Göbschelwitz: 2.500 € 

Radweg Göbschelwitz – Hohenheida hat Priorität 6.000 € 

Die Gelder sind Maßnahme gebunden, d.h. diese können ins kommende Jahr 

mitgenommen werden 

- Liegenschaftsamt der Stadt Leipzig übernimmt die Sanierung des 

Gemeinderaumes. Diesbezüglich wird ein Termin mit Fr. Schulze, Fr. 

Hoffman und dem OV Hr. Böhlau vereinbart. Hier sollte geprüft werden was 

gemacht werden muss. Dazu sollte ein Bauingenieur zu Rate gezogen werden. 

Vorschläge seitens des OR Seehausen: 

1. Füße (Trockenlegung, Sanitäranlagen) 

2. Dach ???? 
 

Nutzung : für die Bürger unter Leitund des BV Göbschelwitz 

Nutzung der ersten und zweiten Etage. Dazu sind Ideen und Vorschläge 

gefragt. 

 

 

 

 

TOP 5 Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 

 

- Schlippe bei Hr. Bechmann (starke Vermüllung) 

Weitergabe des Sachverhaltes sowie die bereitgestellten  Fotos wurden an  

Fr. Schulze (Liegenschaftsamt) zur Klärung weitergegeben. 

 

- Kita - Hort Kombination 

Folgende Änderungen wurden aufgenommen: 

Mittagsversorgung und Hortbetreuung für 2 Klassen in der neuen Kombi. 

Bereitstellung von ausreichenden Parkplätzen auf den Grundstück. 

Prüfung der Nutzung der angrenzenden Grundstücke für perspektivische 

Planung. 

 

- Stellungnahme der Stadt Taucha für die 3. Änderung des 

Flächennutzungsplanes Gewerbegebiet Merkwitz 

 

 

 



 

 

 

 

 

TOP 6 Anfragen 

- Straßenbeleuchtung Gutsweg in Göbschelwitz sollte erweitert werden denn 

hier geht es um die Sicherheit der Schulkinder auf dem Schulweg zur 

Bushaltestelle 

- Straßenschild „Seehausener Allee“ zu Fam. Böhme 

- Fuß- und Radweg in Göschelwitze ist stark verunkrautet – Info diesbezüglich 

erfolgt an Fr. Bauch  

 

 
 

 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 09.01.2018             

um 19.00 Uhr in der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 17,  

04356 Leipzig statt.  

 

 

 

 

 

 

Berndt Böhlau   Protokollant   Ortschaftsrat 

Ortsvorsteher 

 

 



   

 Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 05.12.2017 
 

Gasthof Hohenheida, Am Anger 42,  04356 Leipzig 

      

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Köckeritz,  

Entschuldigt: Hr. Prautzsch     
 

 

Tagesordnung: 
 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 

TOP 2 Protokollbestätigung vom 07.11.2017  

TOP 3 Brauchtumsmittel (Verteilung Reserve 2017) 

TOP 5 Jahreskulturkalender 2018 

TOP 6 Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 

TOP 7 Anfragen 

 
  

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 

Änderungen:  
 

Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  Die pünktliche 

und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt.  
 

TOP 2 Protokollbestätigung  
 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 07.11.2017 wurde bestätigt. Es gibt keine 

weiteren Ergänzungen oder Änderungen. 
 

TOP 3 Brauchtumsmittel (Verteilung Reserve 2017) – Beschluss OR 05/2017 

 

Der Ortsvorsteher wird ermächtigt, die nicht verwendeten Brauchtumsmittel (Rest 

Ortsvorsteher und Reserve) wie folgt zu verteilen: 

Vorschlag: 

1. Abdeckung  eventueller Mehrkosten für die Rentnerweihnachtsfeier 

2. 192,50 €  Hort kulturelle Umrahmung (Bowlingbesuch) 

3. Der Rest für den Bürgerverein Hohenheida 
 

Voraussetzung: Vorlage ordnungsgemäßer Verwendungsnachweise /Rechnungen 

 

Votum: 3 Dafür Stimmen  

 

TOP 4 Schwerpunkte I. Halbjahr 2018 – Beschluss OR 06/2017 

 

Januar: Brauchtumsmittel und Jahreskulturplan / Arbeit der Vereine / kulturelle 

Höhepunkte 2018 

Februar: Jahr der Demokratie, Stand der Vorbereitung, Verbesserung der eigenen 

Arbeit, Öffentlichkeitsarbeit (Gemeindeboten, Homepage etc.) Umgang mit dem 

Ehrenamt   

März: Vorbereitung Frühjahrsputz/ Alte Schule Göbschelwitz – Nutzungsvarianten 

und Stand Sanierungsvorhaben 



April: Stand Vorbereitung Feuerwehrgerätehaus Göbschelwitz / Arbeit der FFw 

Nordost  

Mai: Kita – Hort Kombination  

Juni: Langer Teich Göbschelwitz, Pflege der Teiche und Gewässer, 

Arbeit des Amtes Stadtgrün und Gewässer (Grasmahd, Betreuung der Sport- und 

Spielplätze) 

Juli: Stand der Vorbereitungen der Straße/ Fuß-und Radweg Hohenheida – 

Göbschelwitz / Schwerpunkte 2. Halbjahr 2018 / Breitband 

Votum: 3 Dafür Stimmen  

 

TOP 5 Jahreskulturkalender 2018 

 

Siehe Kulturkalender www.hohenheida.com (Wird ständig weitergeführt!) 

 

TOP 6 Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 

- Schlippe bei Hr. Bechmann (starke Vermüllung) 

Weitergabe an Fr. Schulze (Liegenschaftsamt) erfolgte – wird beauftragt 

- Anforderungen für Brauchtumsmittel und Termine für 

Jahreskulturkalender 2018 bitte spätestens bis Anfang Januar abgeben. 

- Jahr der Demokratie 2018 (Neue Gemeindeordnung in Arbeit / 

Demokratiekalender für die Stadtbezirke- und Ortsteile / Verbesserung der 

Arbeitsbedingungen für die Räte / Weiterbildungsangebote zu Fachthemen / 

Verbesserung der Ausstattung der Sitzungsräume / Fototermin etc.) 

 

TOP 7 Anfragen 

 

- Entsorgung des Schlammes aus dem Kirchteich in Hohenheida ist derzeit 

durch das  Regierungspräsidium nicht genehmigt. Anfrage Fr. Nestler 

 

- Senkungen an den Schächten vor der Alten Schule Hohenheida (Am Anger 

48 – 63.) Diesbezüglich Info an Fr. Bauch, Tiefbauamt 

 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 09.01.2018             

um 19.00 Uhr in der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 17,  

04356 Leipzig statt.  

 

Schwerpunkte: 

Jahreskulturkalender 2018 

Brauchtumsmittel 2018 

Arbeit der Vereine 

 

 

 

Berndt Böhlau   Protokollant   Ortschaftsrat 

Ortsvorsteher 
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